



et



vous invitent à la projection en avant-première de

Une semaine en décembre

Un film de 52' de Fanny Fontan et Margaid Quioc



Le mardi 26 mars 2013 10h30 au cinéma le Prado

36 Avenue du Prado, 13006 Marseille

Première diffusion télévisée le 31 mars à 20h30 sur LCM et TV Sud



Une caméra, deux journalistes, un camping-car...

Deux journalistes de la rédaction de LCM se sont installées pendant une semaine dans un campement du 15^{ème} arrondissement de Marseille où vit une famille rom. La famille Gjuliaj originaire du Kosovo. Cette proximité a permis à Sahar, Dasuhrije et leur quatre enfants d'oublier la caméra. Ce documentaire livre leur témoignage. Une parole rare.

Une semaine en décembre est présenté au prix Albert Londres 2013.





Pour aller plus loin...

LCM et TV Sud vous propose une soirée spéciale le **dimanche 31 mars** à partir de **20h30**, autour de ce documentaire. Le film « Une semaine en décembre » sera suivi d'un débat. Ce programme sera diffusé simultanément sur toutes les chaînes du groupe : LCM, TV Sud Montpellier et TV Sud Camargue-Cévennes





Notre film est le résultat d'une semaine passée en compagnie de la famille Gjuliaj, sous une passerelle d'autoroute, dans le 15ème arrondissement de Marseille. Nous nous sommes installées dans leur campement.

La famille Gjuliaj est Rom.

Nous pourrions nous arrêter là.

Nous pourrions mettre un point final à ce communiqué de presse tant la phrase ci-dessous suffirait à révéler le stéréotype que crée l'imaginaire collectif :

« Les occupants des campements ne souhaitent pas s'intégrer dans notre pays pour des raisons culturelles ou parce qu'ils sont entre les mains de réseaux versés dans la mendicité ou la prostitution (...) Aujourd'hui, nous estimons qu'environ 20 000 hommes, femmes et enfants originaires de Roumanie et de Bulgarie pour la plupart occupent en toute illégalité plus de 400 campements dans notre pays (...) Implantés en bordure de quartiers populaires déjà percutés par la

crise, ils sont à l'origine de problèmes de cohabitation » (Manuel Valls, ministre de l'Intérieur, jeudi 14 mars 2013)

« Nous savons que ce sont des minorités très criminogènes, d'une criminalité extrêmement cruelle d'ailleurs, parce qu'elle utilise beaucoup les enfants (...) Il n'y a qu'une seule solution : dissuader la venue de ces personnes et les renvoyer chez elles. Et les problèmes d'intégration, qui sont bien réels, ils doivent être traités dans leurs pays d'origine. » (Claude Guéant, ancien ministre de l'Intérieur, jeudi 13 septembre 2012)

**Nous avons vécu une semaine en compagnie de la famille Gjuliaj.
Une famille Rom.
Une famille.**

Une famille dans l'envers d'un décor noué de mots politiques et d'images médiatiques porteurs de sens et, parfois, de contre-sens qu'elle ne contrôle pas.

Avouons-le : nous ne connaissons de la vie des Roms que la partie émergée de l'iceberg. Au détour d'un feu rouge, sur un feuillet de 5 000 signes, lors d'un reportage d'une 1 minute 30, expulsion après expulsion, des schémas de pensées et des mots se construisent inexorablement dans notre esprit sélectif : bidonvilles, misère, saleté, mendicité agressive, cambriolages, délinquance, enfants déscolarisés, prostitution, réseaux mafieux... Au fil des sujets, des Une de journaux, des discours, des polémiques, que reste-t-il ?

Que reste-il au-delà du stéréotype ?

Sans angélisme, interrogeons ces raccourcis qui détiennent, nous ne le nions pas, leur part de réel. Sans angélisme, allons plus loin et regardons derrière eux. Derrière le décor. Si l'on fixe le regard, si l'on plonge la tête sous l'eau, alors la partie immergée de l'iceberg dévoile une seconde réalité terriblement commune.

Nous avons vécu une semaine en compagnie de la famille Gjuliaj.

Une famille comme une autre si elle n'était pas originaire du Kosovo.

Une famille comme une autre si elle n'avait pas fui les Balkans en guerre pour s'installer en Allemagne, puis en France.

Une famille comme une autre si ce couple de trentenaires entouré de ses quatre enfants scolarisés ne se voyait pas refuser depuis plus de 10 ans l'asile ou toute autre forme de stabilité.

L'histoire de cette famille est une histoire parmi d'autres.

Pendant une semaine, nuit et jour, nous avons effleuré une normalité anormale.

Bien loin du stéréotype.



Contacts :

Margaïd Quioc : 06 20 34 14 70 – mquioc@lcm.fr

Fanny Fontan : 06 21 30 07 31 – ffontan@lcm.fr

LCM : 04 88 66 51 00

Pour recevoir les chaînes du groupe TV Sud :

LCM :

TNT : Canal 30 /Free : Canal 209 /Orange : Canal 269 /Numericable :
Canal 95 /SFR : Canal 375 /Alice : Canal 359 /Bbox : Canal 443 /Darty :
Canal 265

TV SUD MONTPELLIER :

TNT : Canal 31 /Free : Canal 228 / Orange : Canal 252/ SFR : Canal
380/Alice : Canal 375 /Bbox : Canal 445

TV SUD CAMARGUE-CÉVENNES :

TNT : Canal 33 /Free : Canal 225 /Orange : Canal 252 /SFR : Canal 382
/Alice : Canal 375 /Bbox : Canal 446